

La UGR pide permiso a la Junta para sacar 36 plazas de catedrático y profesor

La Universidad no ha obtenido permiso aún para los 33 puestos que solicitó hace semanas y el panorama no es muy halagüeño para 2013

ANDREA G. PARRA

GRANADA. No hay ni buenas previsiones ni actuaciones que las puedan presuponer. La Universidad de Granada (UGR) está a la espera de una respuesta de la Administración andaluza en relación al permiso de las plazas de profesorado de titular que requirió. La petición se hizo hace unas semanas. Con ese suspense encima de la mesa, ayer mismo, el Consejo de Gobierno de la institución universitaria granadina dio luz verde a una nueva solicitud de autorización a la Junta de Andalucía para la convocatoria de plazas de cuerpos docentes universitarios (tercera convocatoria, aprobada en Consejo de Gobierno de 1 de diciembre de 2011 e incluida en las dotaciones presupuestarias del ejercicio

2012, aprobadas el 22 de diciembre de 2011). Era el epígrafe textual llevado en el orden del día.

En este caso son 17 plazas para profesor titular y 19 para catedrático. 36 en total. Hace unas semanas fueron 33, según se encargaba de recordar el propio vicerrector de Ordenación Académica y Profesorado de la Universidad granadina, Luis Jiménez del Barco. «Aún no hemos tenido respuesta de las anteriores», confirmaba. Si bien, comentaba que por lo que saben la Junta trabaja para establecer un protocolo para establecer los requisitos que se van a pedir a las universidades.

Nada claro. En el transcurso del Consejo de Gobierno también se planteó la posibilidad de que la Junta no conteste. En este caso, según se explicó en la reunión el silencio administrativo podría suponer el informe negativo de las plazas anteriores y si se prolonga para las que se solicitó ayer también.

Con miras al próximo año no hay nada claro tampoco. Los reales decretos marcan lo que marcan. En relación a las tasas de reposición, el vicerrector de Ordenación Acadé-

mica y Profesorado dijo que se está estudiando (Gobierno) si se hará acorde con la masa salarial o número de efectivos y de acuerdo al 10%. De todos modos no sería muy alta en ninguno de los supuestos (jubilación, fallecimientos...).

Si eso no fuera poco. La Universidad granadina está pendiente del contencioso administrativo del Ministerio de Hacienda debido a las plazas ya publicadas y adjudicadas (59 entre profesores titulares y cátedras) en el Boletín Oficial del Estado (BOE). «Parece ser que sí ha entrado el contencioso, pero no nos ha llegado ninguna comunicación oficial», admitía el vicerrector Jiménez del Barco. En este caso, el responsable universitario mantuvo la posición de «pelear» y de ir a

los tribunales si es necesario para defender la validez de esas plazas tal como se ha sostenido en diferentes ocasiones. Y con el rector a la cabeza.

Ayudantes doctores

Profesor titular, catedráticos, profesores ayudantes doctor, 'ramones y cajales'... todos con problemas. Los dos últimos más que los primeros. Ayer también se habló de las figuras de profesor contratado interino y la de profesor sustituto interino. Sobre cómo llevar a cabo las negociaciones y cuál será el procedimiento también se pusieron algunas ideas encima de la mesa. Hubo quien pidió que fuera a través del Consejo de Gobierno.

Por otra parte, en el Consejo de Gobierno se aprobó el documento de la 'Estrategia de investigación ligada a la formación doctoral' de la Universidad granadina. En el mismo se detallan los objetivos y líneas de actuación a seguir para apoyar los doctorados y la investigación. Asimismo, se dio luz verde a un amplio listado de programas de doctorado.

«Parece ser que sí ha entrado el contencioso, pero no nos ha llegado nada oficial»

Alumnos de Bellas Artes reclaman el cambio de fechas de una asignatura

ROMÁN URRUTIA

GRANADA. Son pintores, y como tales quieren pintar, son alumnos universitarios y como tales quieren aprender, y son jóvenes y como tales quieren protestar porque se sienten indignados ante la «falta de sentido común de quienes toman decisiones desde sus despachos». Aclaran, eso sí, que su postura no es altanera «sino de dignidad por lo que es un atropello».

La historia es tan sencilla como complicada parece su solución, al menos a corto plazo. En tercer curso de la carrera de Bellas Artes hay una asignatura que se llama Pintu-

ra del paisaje y que viene impartiendo el pintor y profesor Manuel Gómez Rivero desde hace una década. Dicho sea de paso es una de las asignaturas optativas más demandadas. Con los ajustes del Plan Bolonia han quedado dos grupos de 25 alumnos cada uno que dan la asignatura dos días a la semana dos horas, es decir, seis créditos y en dos cuatrimestres. Obviamente la clase se da al aire libre y ahí comienza el problema porque «hace mucho frío, llueve, la luz no es la adecuada y sólo pedimos que sean razonables y atiendan nuestra petición de pasarla al segundo cuatri-



Alumnos y profesor en un aula de la facultad. :: R. URRUTIA

Más 'quejas' en la inspección

La inspección de servicios tuvo el curso pasado más trabajo. Se registró un 9% más de asuntos. El número total se elevó a 190. Eso no significa que haya habido más conflictividad. Tampoco se traduce en un mayor número de expedientes disciplinarios. Es más, según el inspector de servicios de la Universidad de Granada (UGR), Luis Megías, ha habido menos en este apartado. El incremento de asuntos se debe a «que este servicio es cada vez más conocido». Y, además, se «confirma su utilidad». Desde el curso 2007-2008 se ha registrado un incremento continuo del número de asuntos tratados. Lo que aún no se ha notado o al menos no se ha trasladado a la inspección de servicios han sido los efectos, en quejas, de los reales decretos que el Gobierno ha aprobado y que afectan, entre otras cosas, a la oferta de empleo público.

En el Informe Anual del Inspector Jefe de la Inspección de Servicios, que se llevó ayer al Consejo de Gobierno, lo sí se ha plasmado ha sido que el personal docente e investigador es el que plantea más asuntos -dudas y quejas- en este servicio.

mestre, como ocurre con litografía, que por razones climatológicas se da en esas fechas». Ante una primera negativa los alumnos recogieron 450 firmas que entregaron al decano y éste les pidió además una encuesta que obtuvo similares resultados y el decano lo llevó a la junta de facultad, que decidió dejar todo como estaba, lo que motiva las críticas también del propio profesor «porque nuestro decano no realizó la gestión adecuada».

Los alumnos se prodigan en ejemplos como «temblarnos la mano con el pincel, tener que recoger deprisa por la lluvia o tener que sentarnos a tratar otras cosas porque fuera hay cero grados; además vamos para clase con la incertidumbre de si se podrá celebrar, si nos dedicaremos a otras actividades o, en el mejor de los casos, pintaremos paisajes desde las ventanas de las aulas como ya hemos hecho». Reivindican también un mayor número de horas por clase «para poder ir a otros sitios que no sea sólo el parque que hay junto a la Facultad». Y luego está la desmotivación como explica una alumna: «Yo escogí la asignatura con mucha ilusión y ahora la he perdido».

En principio hay concertada una reunión la próxima semana con el vicerrector de Ordenación Académica y Profesorado para plantearle el tema, «aunque mucho nos tememos que tengamos que acudir a otras instancias académicas fuera de la facultad» y no descartan continuar con sus protestas en la calle y con actos simbólicos «que dejen claro que luchamos por nuestra dignidad como alumnos y como personas».

McAuto
24 HORAS
Viernes, sábado y vespertinos

McAuto Palacio de Deportes

12 / 12 / 12

INAUGURACIÓN

Restaurante McDonald's
Paseo Emperador Carlos V (Frente Palacio de Deportes)

DENTALOS

CLÍNICA DENTAL DR. ESPAÑA

ABRIMOS SÁBADOS POR LA MAÑANA

IMPLANTES • ORTODONCIA
PERIODONCIA • ESTÉTICA

ASISTENCIA DENTAL INFANTIL GRATUITA
JUNTA DE ANDALUCÍA

☎ **958 58 46 45 - 958 57 44 40**

C/ Rector Mesa Molés, 4 - 1º. 18110 Las Gabias
(JUNTO CAJA GRANADA)

PUERTA REAL

El pasado vuelve

M^ª DOLORES F.-FÍGARES

Si hace más de medio siglo se consiguió superar el terrible azote del hambre y la pobreza, ahora también es posible



Cuando en el año 2000 Melchor Sáiz-Pardo, entonces director de IDEAL, me pidió que escribiera el pregón para uno de aquellos entrañables actos navideños que organizaba el periódico, se me ocurrió hacer un recorrido por el siglo que acababa de terminar y la manera en que se celebraban las fiestas a través de la prensa local. Me impresionó comprobar cómo la pobreza estaba en el centro de las noticias que se publicaban. Por poner un ejemplo de 1925, se nos informaba que se calculaba que más de 7.000 los niños acogidos en asilos, hospitales, hospicio, escuelas nacionales, Ave María, instituciones religiosas, etc. habían recibido 2.407 prendas de punto, elaboradas por las señoras que participaban en los roperos de las parroquias, y que se repartieron 450 bufandas entre los niños y niñas pobres.

Hacia la mitad del siglo encontramos los datos más dolorosos de penuria entre los habitantes de la ciudad. Recupero algunos de los que recogí en aquella ocasión. Desde los primeros días de diciembre se sucedían los llamamientos de las autoridades civiles y eclesiásticas para que se depositasen los donativos en el Gobierno Civil. Una de las finalidades de aquel dinero que se reunía, a base de cantidades pequeñas de los particulares, comercios y empresas, era ayudar a que los que no tenían nada pudiesen desempeñar sus propias ropas. 4.000 lotes de ropa empeñada se liberaron en 1950 por ese medio. Con los donativos de los granadinos compraban, por ejemplo, 500 alpargatas de niño para quienes iban descalzos. Se proyectaban cenas de Nochebuena en los come-

dores subvencionados donde los obreros comían por dos pesetas. En la Navidad de 1940 nos informa el diario Patria que el día 24, Auxilio Social había servido una cena fría a 6.228 personas, consistente en un cuarto de kilo de pasas, dos onzas de chocolate y una lata de conservas, a lo que se añadió doble ración de pan. Esa Navidad se contabilizaron también 5.000 cenas en 20 comedores habilitados al efecto y se servían diariamente más de dos mil comidas a los indigentes. Recuerdo que en mi colegio, llevábamos paquetes con alimentos básicos, como azúcar, garbanzos, arroz, harina y otros, pues las monjas del Sagrado Corazón, por lo que se ve, se hacían eco de aquellas campañas. Hubo un año en que el Gobierno Civil prohibió los cotillones de Fin de Año de los pudientes para no ofender a los que no tenían nada.

Estos días en que cientos de voluntarios de diferentes organizaciones están colaborando con el Banco de Alimentos, parecen regresar de nuevo las imágenes de la indigencia que parecían desterradas a los rincones remotos de la memoria. Los he visto estos días en los supermercados, con sus distintivos, animando a la clientela a ser generosos con los que no tienen siquiera la posibilidad de cargar sus cestas de la compra con lo necesario. He visto también las excusas de algunos egoístas, que han mostrado sus recelos sobre el destino de las donaciones. En general, como entonces, la gente se vuelca y ayuda. Y no hay que perder la esperanza pues, si hace más de medio siglo se consiguió superar el terrible azote del hambre y la pobreza, ahora también tiene que ser posible.

RAMÓN



CARTAS AL DIRECTOR

Los originales que se envíen a esta sección estarán firmados y se hará constar el DNI junto con el domicilio y número de teléfono. La Dirección del periódico se reserva el derecho a publicar los textos recibidos, así como de extractarlos. Pueden enviar sus cartas al correo cartasdirector@ideal.es

¿Por qué los despiden?

Sr. Director de IDEAL: Los abajo firmantes, madres y esposas de los seis trabajadores en huelga de hambre desde hace seis días por ser despedidos de la Planta de Reciclaje de Alhendín, que recoge las basuras de la provincia, piden con todo respeto al presidente de la Diputación, Sebastián Pérez, medie en el conflicto provocado por la empresa FC, concesionaria de dicho servicio, a fin de que nuestros hijos y esposos terminen dicha huelga y vuelvan a su trabajo del que injusta e irracionalmente han sido despedidos. Llevan en la empresa el que menos ocho años y el que más, trece. En su comportamiento y cumplimiento laboral han sido ejemplares. ¿Por qué los des-

piden? ¿Por qué, si el trabajo de recoger la basura hay que hacerlo cada día? ¿Por qué añadir más dolor a esas seis familias que tienen hijos que alimentar e hipotecas que pagar? ¿Es que las empresas, y ésta en cierto sentido depende de usidad, pueden arbitrariamente hacer cuanto les venga en gana con tal de sacar más beneficios?

Como esposas y madres le rogamos que por el bien de la salud de ellos, que siguen firmes en su huelga de hambre, y por el bien de nuestras familias, haga las gestiones oportunas ante dicha empresa con el fin de que sean readmitidos en sus respectivos trabajos y dejemos de sufrir en estos días próximos a la Navidad.

Así lo esperamos y agradecemos.
TERESA SOTO (Y 11 FIRMAS MÁS) GRANADA

La silenciosa grandeza de los investigadores

Sr. Director del IDEAL: El pasado lunes asistí a una conferencia organizada por el Aula de Cultura de IDEAL sobre 'Avances de la Medicina en ingeniería tisular'. El profesor Dr. Antonio Campos Muñoz, catedrático de Histología de la Facultad de Medicina de Granada, explicó con claridad, haciéndose entender por todos, cómo en el final del siglo pasado y lo que llevamos de éste se ha conseguido que los tejidos se utilicen como medicamentos.

En una paciente labor de investigación de años en el laboratorio, ha podido dirigir, ilusionar e impulsar a un gran equipo de gente joven, multidisciplinar, que ha conseguido fabricar tejidos

muy similares a los humanos a partir de otros de procedencia animal. Sirven ya para sustituir corneas dañadas y servirán, con el tiempo, para sustituir otros tejidos en intervenciones de extirpación de cáncer de boca o piel de grandes quemados y otras aplicaciones. Enhorabuena al equipo. Les deseamos perseverancia en ese trabajo en el que, día a día, no se aprecia a veces el avance. Sabemos que en experimentación hay muchos 'fracasos parciales' que el investigador honesto no puede publicar y, por tanto, no se traduce en méritos científicos aparentes. Pero, por favor, sigan trabajando hasta conseguir las aplicaciones clínicas exitosas que todos deseamos.

M^ª DOLORES DÍAZ PENALVA
DRA. EN MEDICINA Y CIRUGÍA. GRANADA

Mayoría absoluta, poder absoluto

JOSÉ M^ª CASTILLO

La decisión sobre la pensiones de los jubilados, que acaba de tomar el gobierno de Rajoy, nos empuja a tener que afrontar una pregunta que –sinceramente lo digo– me da miedo pensarla. Se trata de algo que mucha gente sospecha, pero que quizás no se atreve a decir. Y es esto: estamos sometidos a una 'mayoría absoluta'. ¿No lleva eso consigo que nos están conduciendo (sin que muchos se den cuenta) hacia formas de gobierno y de sumisión que se parecen, en muchas cosas, a un 'poder absoluto'?

Tal como funciona la vigente democracia, el que en ella tiene la mayoría absoluta sabe con seguridad que sus decisiones saldrán siempre adelante en el Congreso. Porque no tiene oposición que se le pueda resistir. Piense lo que piense la oposición, el que tiene la mayoría absoluta, siempre gana. Entonces, ¿para qué llevar sus reformas, sus leyes, los privilegios que les concede a unos y los recortes que les impone a otros, a que todo eso se discuta en un Congreso que nunca podrá decidir lo contrario de lo que el gobernante de la mayoría absoluta sabe que siempre va a ganar? Si el paso por el Congreso es un mero trámite sin consecuen-

cias, se suprime ese trámite. Y se hace lo que estamos viendo: cada viernes, el Consejo de Ministros impone sus decisiones por 'decreto-ley' que, inmediatamente, pasa el BOE. Y asunto resuelto.

Como es lógico, en estas condiciones el gobernante tiene las manos libres y la boca suelta para mentir y desmentir, cortar y recortar, disimular y engañar, asegurar cosas que luego no hace. Y 'donde digo digo no digo digo, sino que digo Diego'. ¿Que eso desgasta al gobernante? No. Ahí tenemos el caso reciente de Galicia, donde el partido de la mayoría absoluta acaba de arrasar. Y, si me aprietan, ahí está también Cataluña, donde el PP ha subido de forma notable. Y seguirán los recortes, y los engaños, y las verdades a medias. Cada día nos controlarán más y más los medios de comunicación, la policía será más 'eficaz' para meter en cintura a los 'anti-sistema', los ministros nos seguirán asombrando con sus inesperadas decisiones, los banqueros ganarán más cada año y nuestro fútbol continuará siendo el mejor del mundo. Habrá manifestaciones y protestas. Pero los que mandan saben que eso no les hace pupa. Y se nos dirá siempre que se

hace lo que se tiene que hacer 'por el bien de España', etc., etc.

¿Dónde está el fondo del asunto? Seamos realistas. La derecha da la impresión, a mucha gente, de que garantiza mejor la propiedad privada que cualquier otro partido. Esto es muy antiguo. «Ya los romanos no prestaron mucha atención a la Teoría del Derecho. Lo que les interesaba eran las reglas que gobernaban la propiedad individual» (P. C. Stein). Las XII Tablas disponían tranquilamente que cuando el propietario de una casa capturase a un ladrón en el mismo acto del robo..., si éste se resistía al arresto podía matarlo sin mayor consecuencia. Es decir, la propiedad privada por encima de la vida. Es la mentalidad que ha impregnado la cultura de Occidente, durante miles de años, hasta el día de hoy. Y así, le hemos dado la vuelta al concepto mismo de 'justicia'. En las culturas del Oriente antiguo, hacer justicia era defender al que por sí mismo no podía defenderse (el huérfano, la viuda, el débil...). En la cultura de Occidente, hacer justicia es 'dar a cada uno lo suyo', o sea, defender la propiedad privada. El programa de los que tienen poder para legislar eso. Y para ponerlo en práctica. Por eso, lo más grave que estamos viviendo en este momento no es que nos están recortando nuestros dineros. Lo peor de todo es que cada día tenemos menos derechos. Ya somos una sociedad desigual. Y mucho me temo que esto, por ahora, no tiene vuelta atrás. La pregunta, entonces, es: ¿hay que obedecer a unos gobernantes que nos gobiernan así? (Hans Kelsen). ¿La cuestión del momento no sería el problema de la 'desobediencia civil'?



Rogad a Dios en caridad por el alma de

Doña Josefa Martín Ferrer

Que falleció en el día de ayer, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad**R. I. P.**

Su director espiritual, don Gerardo Martínez Martínez; su desconsolado esposo, don Maximiliano Martínez Ferrer; sus hijos, María Carmen, Pepa, José Luis y Pura; hijos políticos, Ernesto, Camila y José; hermanos, don Lino y don Maximiliano Martín Ferrer; hermanos políticos; nietos, Alba y Ernesto; cuñadas, sobrinos, primos y demás familia

PARTICIPAN a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan una oración por su alma y la asistencia a la conducción del cadáver, que tendrá lugar hoy, a las TRES de la tarde, desde la sala n.º 1, del cementerio de San José, hasta la parroquia de Guadahortuna donde, a las CUATRO Y MEDIA de la tarde, se oficiará la misa 'corpore insepulto', por cuyos favores les quedarán agradecidos.

Granada, 5 de diciembre de 2012

La 'Union Jack' deja de ondear en el Ayuntamiento de Belfast

Unionistas se enfrentan a la Policía tras aprobarse la retirada de la bandera británica por parte del consejo municipal

II ÑIGO GURRUCHAGA

LONDRES. La bandera británica (la 'Union Jack') no ondeaba ayer por primera vez en la historia sobre el frontón neoclásico del Ayuntamiento de Belfast, después de que el consejo municipal decidiese izarla solo en días señalados, lo que provocó leves disturbios. Unos quince policías resultaron heridos en el curso de altercados que siguieron a una

protesta de vecinos unionistas.

Esa bandera del City Hall de Belfast ya ha tenido protagonismo político en el pasado. En 1963, Ian Paisley denunció en reuniones callejeras y en manifestaciones que la enseña fuese arriada a media asta como señal de duelo por la muerte del papa Juan XXIII. Marcó el principio de los incidentes que contribuyeron a desarbolar las tímidas reformas procatólicas de la Administración unionista de aquel tiempo.

Belfast ha cambiado mucho en el último medio siglo. Se encuentra en la zona nordeste de Irlanda del Norte, allí donde todavía existen mayorías de unionistas probritánicos, en general asociados a la religión pro-

testante. Los nacionalistas que quieren la unidad de Irlanda van avanzando demográficamente de oeste a este de la región. Y en el área urbana de Belfast los nacionalistas y católicos son mayoría, porque durante la fase aguda del conflicto violento en el final del siglo XX hubo una fuga extensa de unionistas en busca de una vida más tranquila en el condado de Down Norte, al este.

En las últimas elecciones municipales, el año pasado, el partido del IRA, Sinn Fein, obtuvo 16 consejeros, 15 el DUP de los herederos de Paisley, 8 el nacionalista moderado SDLP, 6 el partido Alianza, 3 el otrora dominante unionista UUP, 2 el de los exparamilitares lealistas de izquierdas, PUP, y hay un independiente. El comité de política estratégica y recursos del Ayuntamiento es el más importante y allí se aprobó una moción nacionalista para la eliminación de las banderas.

IN MEMORIAM

Don Rafael García Liñán

(ADMINISTRADOR DE LA FACULTAD DE CIENCIAS DE LA SALUD)**Fallecido el día 3 de diciembre (q. e. p. d.)**

El Equipo de Gobierno, profesores, personal de Administración y Servicios y alumnos de la Facultad de Ciencias de la Salud

SE UNEN al dolor de la familia de nuestro compañero.

Granada, 5 de diciembre de 2012



Rogad a Dios en caridad por el alma de

D. Evaristo Herrera Morcillo

Que falleció en el día de ayer, a los 91 años de edad, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad**R. I. P.**

Su esposa, doña Carmen Morcillo Palma; sus hijos, hijas políticas, nietos, hermano y demás familia

PARTICIPAN a sus amistades tan sensible pérdida, ruegan una oración por su alma y la asistencia a la conducción del cadáver, que tendrá lugar hoy, a las CUATRO Y MEDIA de la tarde, desde su domicilio, C/ Avenida de Andalucía, n.º 54, hasta la iglesia parroquial de Pulianillas, donde se oficiará la misa 'corpore insepulto', por cuyos favores les quedarán agradecidos.

Pulianillas, 5 de diciembre de 2012



Rogad a Dios en caridad por el alma de

Don Antonio Pizarro Sara

(TENIENTE CORONEL DE INFANTERÍA)**Que falleció en el día de ayer, a los 83 años de edad, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad**
R. I. P.

Su director espiritual; su desconsolada esposa, D.ª María Fernández Hidalgo; sus hijos, Lola, Mercedes, Macu y Celia Pizarro Fernández; hijos políticos, Carlos, Antonio, José Fidel y Vicente; hermanos, hermanos políticos; nietos, Alejandro, Celia, Carlos, Carlos, Álvaro, Jaime y Sara; sobrinos, primos y demás familia

PARTICIPAN a tus amistades tan sensible pérdida, ruegan una oración por su alma y la asistencia a la conducción del cadáver, que tendrá lugar hoy, a las CINCO de la tarde, desde la sala de velatorios n.º 2 del cementerio de San José hasta la capilla de dicho recinto, donde se oficiará la misa 'corpore insepulto', por cuyos favores les quedarán muy agradecidos.

Granada, 5 diciembre de 2012



Rogad a Dios en caridad por el alma de

D. Trinitario Puertas Ortiz

Que falleció el día 4 de diciembre de 2012, a los 75 años de edad**D. E. P.**

Sus hijos, María Ascensión y José; hijo político, Manuel Bacas Prados; hermanos, José y Fernanda; hermanos políticos; nieto, Manuel Bacas Puertas; sobrinos, primas y demás familia

RUEGAN a sus amistades una oración por su alma y la asistencia a la conducción del cadáver, que tendrá lugar hoy miércoles, día 5, a las CUATRO de la tarde, desde la sala de velatorios n.º 2, del Tanatorio de Salobreña hasta la iglesia parroquial de Santa Ana, Molvízar (Granada), donde se oficiará la misa 'corpore insepulto', a las CUATRO Y MEDIA de la tarde, por cuyos favores les quedarán agradecidos.

ESQUELAS EN **IDEAL**PARA SU
CONTRATACIÓN
LLAME AL:

958.804.187

902.117.766

El Universidad femenino debuta con victoria en Jaén

Supera con autoridad por 58-5 a su rival mientras el equipo sub 18 vapulea a los jienenses por 125-0 en el torneo autonómico

RUGBY

:: JUANJO MARTÍN

GRANADA. El equipo femenino del Universidad de Granada dio un golpe encima de la mesa en la jornada inaugural de la Liga Andaluza. El conjunto entrenado por Rubén Arenas –jugador del plantel de División de Honor B– superó sin problemas a domicilio al Jaén por 5-58. El cuadro arlequinado ya venía en el ecuador de la primera mitad por 0-17 merced a un gran arranque del encuentro, algo que tuvo continuidad en el resto del tiempo reglamentario.

El club universitario se aseguró el bonus ofensivo poco antes de llegar al descanso y ni siquiera las lesiones de Jazmín y Carmen Prados mitigaron el empuje de las granadinas. Jaén no pudo hacer nada ante el aluvión visitante y el tercer ensayo de Carol Navarro estableció el marcador definitivo en un gran partido por parte de la escuadra arlequinada.

Otras categorías

Aún mejor le fue al sub-18 en su visita a la capital del Santo Reino al propinar una severa paliza a los jienenses (0-125). El plantel de Roberto Sojo se mostró inclemente y consiguió su segundo triunfo de la temporada en el torneo autonómico gracias a los veintidós ensayos conquistados. Ocho de ellos fueron obra de Nono Correa, quien fue el máximo anotador al finalizar con 46



Una acción de ataque en un partido del Universidad femenino. :: CARLES CACHAFEIRO

puntos gracias a que también sumó tres transformaciones.

Peor suerte corrieron el resto de conjuntos filiales del Universidad de Granada. El conjunto 'B', que mi-

lita en Segunda Regional, perdió por 39-6 en El Ejido al aguantar solo durante el primer tiempo los envites almerienses. Además, el equipo sub-20 cedió en casa (12-20) ante

Costa Almería y el sub-16 se quedó sin respuestas para intentar frenar al poderoso Marbella (0-75), club que se proclamó recientemente campeón de España.

Acuerdo entre las escuelas de la Fundación 'Cebé' y Limpiezas Castor

BALONCESTO

:: J. M.

GRANADA. La Fundación CB Granada acaba de firmar un convenio con Limpiezas Castor para que se convierta en el patrocinador de los equipos de las escuelas. De esta manera, la empresa granadina apuesta por robustecer la base de la entidad que mantiene vivo el deporte de la canasta en la ciudad y revitaliza su conexión con el deporte del baloncesto, algo que se hizo más patente que nunca durante la década de los noventa, cuando Limpiezas Castor financió a uno de los pocos equipos de baloncesto que había en la provincia a nivel nacional.

Los sextanos del Showtime dominan la prueba provincial de BMX

CICLISMO

:: JUAN M. DE HARO

ALMUÑÉCAR. Los corredores sextanos del CD Showtime BMX lideraron las victorias en todas las categorías de la segunda prueba del Campeonato de Granada de BMX, que se celebró en el circuito municipal permanente de BMX de Almuñécar, contando con la participación de más de una treintena de corredores procedentes de clubes de Motril, Salobreña, Granada, Padul, Almuñécar y la localidad cordobesa de Montilla, según informó el club organizador.

Es una forma de llamarlo. Otras podrían ser el 'tedio' o la 'pereza' del cambio. Pero no deja de ser la idea que el otro día le transmitía a mi fisio: «Laura, cuando un jugador siente molestias en los isquiotibiales o a un estudiante le salen contracturas en el cuello tras largas horas de estudio, no dudan en acudir a ti». Lo que duele de forma física hace inevitable acudir a un especialista. Parece que se encienden las alarmas y nos falta tiempo para que, como deportistas, el estomatólogo nos revise esas nauseas, el podólogo la pisada o... el resto de los mortales ¡corramos a que nos saquen esa muela! ¿Qué pasa con el 'dolor' psicológico?

No he encontrado ningún manual que me dé una respuesta a esta pregunta; al menos ninguna respuesta que me parezca lo sufi-

ZORAIDA RODRÍGUEZ
PSICÓLOGA

LA VERGÜENZA DEL CAMBIO



cientemente razonable para entender por qué nos olvidamos del dolor emocional.

No somos máquinas, y al igual que el cuerpo no funciona como un reloj, tampoco lo hace ni nuestra mente ni nuestro corazón. Hay deportistas que sienten an-

siedad ante la competición; sus nervios los traicionan y no compiten al nivel que entrenan. Otros, se vienen tan abajo con un marcador en contra que no son capaces de remontar hasta con rivales que presuponían más débiles. Y a otros, les invaden pensamientos y emociones negativos que parecen incontrolables y que los precipitan hacia los malos resultados. ¿Sensaciones así nos resultan familiares?

Si no te sientes satisfecho contigo al cien por cien, si dudas de tu valía o de lo capaz que eres, si no te atreves a luchar por lo que sueñas ¿a qué estás esperando? ¿A que la 'enfermedad' acabe contigo y con tu felicidad?

¡Ah, ya recuerdo algunas de las respuestas que se dan a esta pregunta! Es que el cambio cuesta, ¿verdad? Hay que descubrir algunos aspectos que quizá no nos

gusten de nosotros, hay que esforzarse cada día para no caer en la tendencia natural que hemos tenido hasta ahora y que nos ha ayudado tan poco. ¡Cada día! Qué pereza, ¿no? Con lo cómodo que sería que nos dieran una píldora mágica... Otras razones son la

Hay que descubrir algunos aspectos que quizá no nos gusten de nosotros

'vergüenza'. Me refiero al hecho de admitirnos a nosotros mismos (y también a los demás) que no éramos lo perfectos o fuertes (y por poner, valientes, persistentes, inteligentes...) como pretendíamos aparentar.

¿Es que se nos ha olvidado que somos personas de carne y hueso? ¿Qué igual que no hay dietas milagrosas ni músculos o técnica sin entrenamiento, no hay bienestar y éxitos si no trabajamos para ello? Hay deportistas que entrenan 4 o 5 horas diarias, olvidando su entrenamiento emocional; hay entrenadores que quieren llegar lejos con su equipo y no trabajan para ser buenos líderes; hay personas que buscan el éxito en su trabajo sin mejorar sus competencias y cualidades... ¿Y si dejamos de lado la 'vergüenza del cambio' y buscamos lo que realmente nos merecemos?

«Es alarmante: los niños del sur son los más sedentarios de Europa»

Luis Serra Majem Médico

El presidente de la Fundación Dieta Mediterránea participó en el II Congreso de Nutrición del Niño y el Adolescente

INÉS GALLASTEGUI

igallastegui@ideal.es

GRANADA. El prestigioso médico e investigador Luis Serra Majem participó ayer en Granada en el II Congreso Iberoamericano de Nutrición del Niño y del Adolescente, que hoy se clausura. Serra (Barcelona, 1959) es catedrático de Salud Pública y Medicina Preventiva de la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria y preside la Fundación Dieta Mediterránea, institución que promueve los valores culturales y sanitarios de esta forma de alimentación tradicional. Hace unos días recibió el Premio a la Excelencia Científica de la Sociedad Española de Nutrición Comunitaria, por su trayectoria en el campo de la investigación y la docencia.

—¿En qué consiste su participación en este congreso?

—En él hablo de la situación de la dieta mediterránea en España, de las variables relacionadas con el consumo de los alimentos en familia y de la dieta mediterránea como patrimonio cultural y cómo preservarlo.

—¿Es verdad que la dieta mediterránea ha sido masivamente abandonada en nuestro país?

—No. Hay una parte importante de la población que tiene un seguimiento malo de la dieta mediterránea, es verdad, pero la mitad todavía la sigue relativamente bien. En muchas familias todavía se consume dieta mediterránea, aunque es cierto que han entrado otro tipo de alimentos y de hábitos. Una parte del incremento de la obesidad de los niños se debe en gran medida al abandono de la dieta mediterránea, pero también al sedentarismo. Los españoles son los niños más sedentarios de Europa.

—¿Qué está ocurriendo en otros países mediterráneos? Por ejemplo, Francia presume de su dieta y no tiene los índices de obesidad infantil que hay en España...

—Bueno, ellos son físicamente más activos, en los colegios controlan más este aspecto, tienen programas nacionales de actividad física... Pero no hace falta irse a Francia para ver diferencias importantes de actividad física: también en España los niños del norte son más activos que los del sur. Andaluces, canarios y murcianos son mucho más sedentarios. Incluso con sistemas educativos parecidos, las comunidades donde hay menos actividad física en los colegios son las del sur. Esto es alarmante: debería ser una prioridad.

—¿Cuáles son las características básicas de la dieta mediterránea?

—Los pilares de la dieta mediterránea

son el aceite de oliva, que en nuestro país no se ha abandonado, sino todo lo contrario: ha mejorado mucho; los cereales, básicamente el pan y la pasta; y en los adultos, el vino, cuyo consumo ha disminuido, pero ha mejorado en calidad. Luego tenemos las frutas, verduras y hortalizas, y aquí sí que los niños han reducido el consumo, sobre todo en verduras y hortalizas. Las legumbres son las grandes olvidadas. Los frutos secos se están recuperando un poco. Y los lácteos, como los yogures y los quesos. En cuanto al pescado, estamos en una situación privilegiada respecto a otros lugares del mundo.

—¿En qué se ha desviado la dieta de los niños de la tradición mediterránea?

—Hay un exceso de consumo de carnes, de cereales refinados, azúcares y refrescos, que tiene una repercusión negativa si no se vigila. Pero los niños que abusan del 'fast food' (comida rápida) todavía son una minoría, aunque debemos conseguir que aún sean menos. Hay que dirigir las acciones sobre esos niños, porque muchas veces dirigimos nuestras acciones a toda la población cuando queremos dirigirnos a un pequeño grupo y la población no entiende los mensajes.

Compra semanal y mensual

—En ocasiones se culpa del abandono de la dieta mediterránea al hecho de que las madres trabajen fuera de casa...

—Me parece un error culpabilizarlas. Es evidente que ha habido cambios socioculturales muy importantes que han incidido en la familia y en la forma de comprar y de cocinar los alimentos, qué duda cabe. La sociedad ha cambiado. Antes se hacían compras diarias, incluso dos o tres veces al día: el pan se compraba a primera hora, luego las frutas, verduras y carnes por la mañana y el pescado por la tarde. Ahora se hacen compras semanales e incluso mensuales. Esto sí tiene una influencia importante en la alimentación, la forma de vida, la utilización del tiempo... Pero no el hecho de que la mujer trabaje. Además, el hombre debería implicarse más en estas tareas.

—¿Qué riesgos conlleva el abandono de la dieta mediterránea?

—Independientemente de la actividad física, el abandono de la dieta mediterránea está relacionado con muchas enfermedades en los niños. La relación con la obesidad es evidente, pero hay otras muchas consecuencias que la gente no conoce, como el asma, las alergias, la hipertensión arterial o problemas de inflamación y cardiovasculares... Los niños que siguen la dieta mediterránea tienen mejor calidad de vida.

—Usted trabaja en la Universidad de Las Palmas. Canarias es la comunidad española con más niños obesos, seguida de Andalucía. ¿Por qué?



Luis Serra, ayer, en el Congreso sobre Nutrición. :: RAMÓN L. PÉREZ

«Los niños que abusan de la comida rápida son minoría, aunque tienen que ser todavía menos»

«Es un error culpar al trabajo de las madres del abandono de la dieta mediterránea»

«En Canarias la obesidad de las niñas y las mujeres es tolerada porque se considera normal e incluso bonita»

—En Canarias la obesidad no es alarmante en niños, que están en la media española, sino en niñas, que están muy por encima de la media. Y esto es importante porque demuestra que la obesidad tiene un comportamiento distinto según el género. En Canarias están menos valorados la actividad física y el deporte en las mujeres. Y la obesidad está más tolerada; es algo que entra dentro de los cánones estéticos. Es más difícil luchar contra la obesidad cuando la gente la percibe como algo normal e incluso bonito.

—¿Ocurre lo mismo en Andalucía?

—En Andalucía las cifras de obesidad infantil son elevadas, pero en ambos sexos; no hay esa diferencia de género tan acusada. Las comunidades autónomas costeras han sufrido la transformación más brutal: sobre todo en Canarias, Málaga, Murcia, Levante y Baleares el modo de vida rural ha eclosionado hacia un modo de vida urbano; ha cambiado el paisaje, y donde había pequeños puertos de pescadores ahora hay muelles deportivos y grandes rascacielos, pero también se ha contaminado el modelo alimentario tradicional y rural con un tipo de alimentación que yo llamo 'dieta para el turista'.

CRÍTICA/TEATRO
ANDRÉS MOLINARI

EL TEATRO
UNIVERSITARIO
ESQUIVA
LA CRISIS

Mermados de presupuesto y amedrentados de ilusión andan muchos sectores de nuestra cultura ante la crisis económica que va camino del lustro. Sin embargo existen todavía oasis de esperanza como el Teatro Universitario, que parece crecerse en la adversidad y sacar ingenio y arte donde faltan medios y recursos. Así, al menos se deduce de la etapa final del V Festival Internacional de Teatro Universitario que echó el telón el pasado jueves en su habitual sede del Aula Magna de la Facultad de Letras.

Han sido cuatro espectáculos, continuación de los tres de la semana pasada, en los que hemos visto una interesante revisión de los clásicos y de los contemporáneos con mucha asistencia de público, como siempre. Lunes y martes tocó el turno a los grupos de Alemania y de Bulgaria que nos trajeron sendas reflexiones sobre los mencionados clásicos: el primero sobre el mito de del doctor que vendió su alma, titulado Faust 3_Goethe reloaded, y el segundo sobre la célebre obra de Shakespeare, titulada Hamlet or three boys and one girl. Sorprendentes actualizaciones de sendos prototipos, que fueron seguidos con gran expectación, sobre todo por los muchos estudiantes extranjeros que deambulan hogaño por la universidad granadina.

El miércoles la Universidad de Santiago envió un magnífico cuarteto que representó Agamenón, del siempre polémico e iconoclasta Rodrigo García. Magnífica interpretación, humor corrosivo, esquema teatral siempre novedoso, concisión escénica, ahorro de medios... en definitiva lo que debe ser una función por y para universitarios comprometidos. Y cerró la muestra el grupo nuestra universidad, dirigido por Sara Molina, que discurrió por la vida y la obra de Brecht: Momentos emotivos, cuerpos locuaces, buena dicción trufada de alemán, alguna canción de Weill y ese estilo novedoso y tenso que la estupenda directora está contagiando a los universitarios confesos de entusiasmo por su proyecto. Todo un lujo teatral que se supera año a año.

HOY MIÉRCOLES

Santos: Sabas, Dalmacio, Pelino, Anastasio, Julio, Crispín, Crispina, Gerardo, Nicecio. Han transcurrido 340 días de 2012 y faltan 26 para que termine el año.

AGENDA

BELENES

Belén artesanal de Alberto Sánchez

La Redonda 24, Pinos Puente
Belén artesanal con efectos especiales y figuras en movimiento, hasta el 6 de enero, en La Redonda 24 de Pinos Puente. Todos los días, de 11.30 a 14 y de 16 a 21 horas.

Belén monumental en Caja Rural
Avenida de Don Bosco, 2
La sede central de Caja Rural de Granada acoge desde hoy, a las 12.30 horas, un belén monumental del belenista Miguel Torres.

MÚSICA

'Un canto a la esperanza'

Camino del Sacromonte
A las 21.00 horas, en el Auditorio Manuel de Falla, concierto lírico benéfico a beneficio de los proyectos de las Vocals de Caridad y Acción Social de la Real Hermandad y Cofradía de Nazarenos de Nuestro Padre Jesús del Gran Poder y Nuestra Señora de la Esperanza, y a cargo de Mariola Cantarero, Victoria González, Leticia Rodríguez, Pablo Alonso, Francisco Crespo y Héctor Eliel.

Música de la India

Cuesta de San Gregorio
A las 21.30 horas, en la sala Vimaambi, música de la India con Nicolò Melocchi y Eduardo Armiño, entre otros. La entrada es de seis euros.

Canción de autor

C/ Pintor López Mezquita
A las 22.00 horas, en La Tertulia, canción de autor con los gaditanos Quique Parodi y Luis G. Lucas. La entrada, con consumición, es de seis euros.

Concierto de Checopolaco

C/ Horno de Abad
A las 21.00 horas, en la sala Planta Baja, concierto de Checopolaco. Las entradas, a ocho euros (anticipada) y a 11 euros (en taquilla).

Música fusión

Cuesta de San Gregorio
A las 21.30 horas, en el Tabanco del Tío Gregorio, fusión con Hugo García (voz-guitarra), Valentín Murillo (vientos), Tomy del Ciotto (contrabajo) y Rafa Lozano (percusión). La entrada, con consumición, es de seis euros.

Noche flamenca

Carrera del Darro
A las 21.30 horas, en Le Chien Andalou, noche flamenca con Eloy Fernández (cante), Manuel Fernández (guitarra) e Inmaculada Álvarez (baile). La entrada es de seis euros.

Jazz en directo

Avenida de la Constitución, 18
A las 21.30 horas, en el Granada Jazz Club, actuación de Jesús Hernández (piano). Y después, a las 23.00 horas, José Jesús Hernández Trío con Álvaro Maldonado (batería), Manuel Sáez (bajo) y Jesús Hernández (piano). 12 euros con reserva de mesa y 10 euros

'Más técnicas'

C/ Pavaneras, 9
Entrada libre

La galería de arte Cidi Hia-ya acoge, hasta el 5 de diciembre, una exposición colectiva de Andrés Soria, Julia Lillo, Julio S. del Olmo, Almudena Mesa y Augusto Moreno. De 11.30 a 13.30 y de 18 a 20.30 horas.



con entrada con copa.

Mercedes García 'Mer'

Carrera de Atarfe, Km. 1
A las 23.00 horas, en el Alexis Viernes de Santa Fe, actuación de Mercedes García 'Mer'. Y después, bossa nova, pop, rock y temas originales con Four Of Us. La entrada es libre.

CINE

'Nevando voy'

Plaza de San Agustín
A las 21.00 horas, en el Entresuelo, proyección de 'Nevando voy', de Maitea Muruzabal y Candela Figueira La entrada es libre.

EXPOSICIÓN

Obras de Inma León Leyva

Carrera del Darro
El hotel Ladrón del Agua acoge, hasta el 14 de enero, la última exposición de Inma León Leyva (Inteley). De lunes a domingo, de 16 a 22 horas.

'Body & Soul'

Placeta de Porras
La Casa de Porras acoge, hasta el 14 de diciembre, una exposición de pinturas en técnicas mixtas de Paloma Lucía Recio Morínigo. De 9 a 21 horas, de lunes a viernes.

'La Residencia de Estudiantes, Madrid, 1910-1936. Un proyecto educativo para la Universidad'
Campus de Cartuja
El Decanato de la Facultad de Farmacia acoge la exposición de fotografías 'La Residencia de Estudiantes, Madrid, 1910-1936. Un proyecto educativo para la Universidad'.

'El instrumento científico más grande jamás construido: una exposición del CERN'

Campus de Fuentenueva
El hall de la Facultad de Ciencias acoge, hasta el próximo 10 de diciembre, la muestra 'El instrumento científico más grande jamás construido: una exposición del CERN'.

Obras de Ribes Coll

C/ Arenas, 2 Bajo
La galería Rincón del Arte acoge, hasta el 19 de diciembre, la última exposición

del artista Ribes Coll. De lunes a viernes, de 11.30 a 13.30 y de 18 a 21 horas. Y los sábados, de 11.20 a 13.30 horas.

'África-Entretelas'

Avenida de Cádiz, 12
El espacio expositivo Santiago Collado acoge, hasta el 10 de diciembre, una exposición de Titi Pedroche. De lunes a viernes, de 10 a 14 y de 17 a 21 horas. Y los sábados, de 10 a 14 horas.

'Acuarelas Balboa'

C/ Almona del Campillo, 2 2º
El Centro Artístico de Granada acoge, hasta el 5 de enero, la última exposición de acuarelas de J. A. Balboa. De lunes a sábados, de 18 a 21 horas.

'LADDER'

Placeta de Porras
El Centro Cultural Universitario Casa de Porras acoge, hasta el 15 de diciembre, una instalación artística de Cecilia Giralda. De lunes a viernes, de 9 a 21 horas.

'Con otros ojos para ver la Alhambra'

Plaza del Padre Suárez, 5
La Alacena de las Monjas acoge, hasta el mes de diciembre, la última exposición de la artista creativa Tere Arias.

'Paisajes urbanos, vistas y miradas'

C/ Profesor Sainz Cantero, 6
La Biblioteca de Andalucía acoge, hasta el 5 de diciembre, una muestra colectiva en la que a través un filtro personal se nos brindan perspectivas, visuales y panoramas del mundo que nos rodea. De 9 a 21 horas.

'Música y acción'

C/ Oficios, 18
El Centro José Guerrero acoge, hasta el 13 de enero de 2013, una exposición de cuarenta piezas para instrumentos varios, bajo el título 'Música y acción'.

'Vivencias'

Paseo de los Mártires, s/n
La Asociación Española Contra el Cáncer, en colaboración con distintos artistas, han organizado una interesante exposición que, hasta el 29 de diciembre, se puede contemplar en la sala de exposiciones del Auditorio Manuel de Falla. De lunes a viernes, de 9 a 14 horas. Y una hora antes del ini-

Envíe sus comunicados con la referencia IDEALagenda

por correo ordinario:
C/ Huelva nº2 Polígono ASE-
GRA, 18210 Peligros (Granada);
Por fax: 958 40 50 72;
Por correo electrónico:
inmagarcialeya@ideal.es
agenda@ideal.es
www.agendadegranada.es

cio de cada concierto.

'Granada, ciudad gráfica original'

C/ Pavaneras
El Museo Casa de los Tiros acoge, hasta el 21 de diciembre, una exposición colectiva de grabados y obra gráfica.

'Son de carnecilla. Manuel de Falla y el títere español'

Acera del Darro, 1
La sala Zaida acoge, hasta el 6 de enero, una exposición que recoge la aportación de Falla, Lorca, Hermenegildo Lanz, Ignacio Zuloaga... al teatro de títeres en España. De lunes a sábado, de 18 a 21 horas.

Exposición sobre el Hospital Real

Entrada libre
El Salón Rojo del Hospital Real acoge, hasta el 15 de febrero, la exposición 'V Centenario del Hospital Real, 30 años sede del Rectorado de la Universidad de Granada'. De lunes a viernes, de 11 a 14 horas y de 17.30 a 20.30 horas. Sábados, de 11 a 14 horas.

Obras de Tere Arias

C/ Alhamar
El pub Portolano acoge, durante todo el mes de noviembre, una exposición de la artista granadina Tere Arias. Todos los días, a partir de las 15.30 horas.

Una exposición sobre la fuente de los leones

Alhambra
Se ha instalado la muestra divulgativa 'Fuente de los Leones. Metodología de una intervención', en la Cripta del Palacio de Carlos V, compuesta por vídeos documentales de las actuaciones más importantes que se han llevado a cabo en este espacio. Hasta el 31 de diciembre. De 8.30 a 20 horas.

'XIV Edición del Premio de Pintura Joven Granada 2012'

Paseo de los Mártires, s/n
El Auditorio Manuel de Falla acoge una exposición de las obras seleccionadas en la 'XIV Edición del Premio de Pintura Joven Granada 2012'.

'100 años de la Asociación de la Prensa de Granada'

C/ Escudo del Carmen
La Asociación de la Prensa de Granada acoge la exposición '100 años de la Asociación de la Prensa de Granada'.

'Last Night'

C/ Tejeiro, 9
Cocorocó acoge, hasta el 11 de diciembre, la exposición 'Last Night' de Javier Domenech, una muestra de «reflexiones visuales» sobre los personajes y situaciones que retratan la irreverencia nocturna. De lunes a viernes, de 9 a 14 y de 17 a 20 horas.

SERVICIOS

FARMACIAS

GRANADA. 09:30 h-22:00 h: Gran Capitán, 9. Camino Ronda, 134. Gran Capitán, 1. Plaza Nueva, 2. San Jerónimo, 52. Méndez Nuñez, 12. Plaza de Gracia, 8. Emperatriz Eugenia, 22. Camino de Ronda, 64. Ángel Ganivet, 3. Reyes Católicos, 5. Puerta Real, 2. Recogidas, 48. San Matías, 2. Navas, 19. Cerrillo de Maracena (Avenida Virgilio, s/n). Casería del Cerro, s/n (junto Centro Salud). Doctor Olóriz, 1. Julio Moreno Dávila, 10. Cardenal Parrado, 7. Las Hayas, 1. Edificio La Rotonda. Carretera de Jaén, 68. Periodista José María Carulla, 8. Avenida Constitución, 2. Carretera de Jaén, 5. Avenida Federico García Lorca, 9. Camino Bajo de Huétor, 63. Avenida Cervantes, 10. Avenida Dilar, 16. Avenida Dilar, 82. Torre del Adarguero, 2-4. Acera del Darro, 96. Arabial, 18. Avenida Palencia, 9. Avenida América, 46. Plaza del Ángel, 1. Mirador Genil, Residencial Camino Alhambra, 10. **Servicio nocturno 22:00 h-09:30 h:** Reyes Católicos, 5. Recogidas, 48. Periodista José María Carulla, 8. Avenida Dilar, 16. Puerta Real, 2.

ALMUÑECAR. 09:30 h-09:30 h: Avda. Costa del Sol, 30, edf. Cobalto (zona P-4).

BAZA. Permanente 24 h. Puerta de Lorca, 6.

GUADIX. 09:30 h-09:30 h: Lepanto, 1.

MOTRIL. 09:30 h-22:00 h: Alonso Terrón, 1 (Explanadas). Juan de Dios Fernández Molina, 4 (junto Instituto Julio Rodríguez). Pablo Picasso, 18 (junto Puente Toledano). Justicia, 1 (La Posta). Nueva, 2.

Servicio nocturno, 22:00 h-09:30 h: c/ Juan de Dios Fernández Molina, 4.

SALOBREÑA. Permanente 24 h. Urb. Mare Nostrum, local 10.

LOJA. 08:00 h-22:00 h: Avenida Pérez Alamo, s/n. **Servicio nocturno 22.00 h-08.00 h:** Avda. Los Angeles, s/n.

HUÉTOR VEGA. De guardia. Cañadilla, 7.

OGÍJARES. Todo el año: Farmacia Valdivia Duro (Veracruz, 13). **Servicio ampliado 9.30 h-22.00 h:** Real Baja, 47.

ARMILLA. Permanente 24h. Farmacia Poniente (Ctra. Las Gabias).

TELÉFONOS

URGENCIAS MÉDICAS

Emergencias	112
Servicio Andaluz de Salud	061
Teléfono emergencias	902 505 061
Centralita todos Hospitales	958 020 000
Cruz Roja	
Ambulancias y emergencias	958 222 222
Información	958 221 420

SEGURIDAD

Bomberos	080
Parque Norte	958 160 878
Parque Sur	958 183 108
Bomberos pueblos	958 163 222
Policía Nacional	091
	958 222 053
Policía Local	092
Guardia Civil	062
	958 271 272
Tráfico	900 123 505
Salvamento Marítimo	900 202 202

AVERÍAS

Endesa-Sevillana	902 516 516
Gas Natural	900 710 720
Emasagra (Agua)	902 250 170

HOSPITALES

Complejo Hospitalario Virgen de Las Nieves	958 241 100
Clínico Universitario San Cecilio	
Centralita	958 270 200
Serv. de habitaciones	958 270 200
Ruiz de Alda	958 020 000
Clínica La Inmaculada	
Concepción	958 261 600
San Rafael	958 275 700
General de Baza	958 863 100
General Santa Ana Motril	958 603 506
San Juan de Dios	958 204 111
Universitario Virgen de las Nieves	958 241 100
Sanatorio Nuestra Señora de la Salud	958 161 611

SERVICIOS CIUDADANOS

Ayuntamiento de Granada	
Centralita	958 248 100
Información	958 282 266
Catastro	958 248 131
Contribución Urbana	958 260 382
Junta de Andalucía	
Atención al Ciudadano	900 509 292

VIDA RELIGIOSA

Hermandad de la Aurora
Los días 6 y 7 de diciembre la Hermandad consagrará en la parroquia de San José devoto besamanos en honor de María Santísima de la Aurora del Albayzín Coronada en horario de 12 a 14 horas y de 16 a 20 horas. El día 8 se celebrará solemne función en honor de la Purísima a las 11 de la mañana con la participación de la Coral Polifónica de Dúrcal y la banda de música del Corpus Christi de Santa Fe, continuando el besamanos desde su finalización hasta las 20 horas de forma ininterrompida. Estos tres días se recogerán alimentos no perecederos para su reparto entre los más necesitados.

Archicofradía de María Auxiliadora de la Alhambra
Comunica que el sábado día 8 de diciembre, a las 18 horas, en la capilla del Hogar Ángel Ganivet, tendrá lugar la celebración de la Función Inmaculista oficiada por el sacerdote diocesano Juan Serna Bonilla, finalizando la misma con el devoto besamanos a María Auxiliadora de la Alhambra. Por otro lado, desde la vocalía de caridad se informa también que, desde ya, todos los miércoles y viernes, en los ensayos del coro, de 20.30 a 22 horas en la Corrala de Santiago se recogerá ropa y alimentos de cara a la campaña navideña.

Antiguos Alumnos Salesianos
El día 7, primer viernes de mes, celebramos nuestra mensual convivencial-tertulia desde las 11.45 a las 13 horas en el Café Fútbol, terraza o segunda planta. Estamos también invitados a asistir a la Eucaristía de las 11 horas en la Basílica de la Virgen de las Angustias. Día 9 de diciembre, nos reuniremos primero en la Eucaristía y después en la mesa para recordar a dos salesianos que fueron nuestros Consiliarios: Ángel Mateos Calvo SDB (46 aniversario) y Rafael Soldevilla Hidalgo (70 aniversario). Reservas hasta el día 6 de diciembre a las 15 horas en los teléfonos 958259304 -616053345.

Hermandad de las Maravillas
Comunica a sus hermanos y devotos en general que el sábado día 8 de diciembre, a las 12 horas, en la iglesia de San Pedro y San Pablo se celebrarán los cultos mensuales en honor a sus titulares. El próximo domingo 9 de diciembre, a las 12 horas, se celebrará en el Teatro Isabel la Católica el IV Certamen de Villancicos de Granada a la Marisma por Navidad. Los interesados en asistir podrán adquirir las entradas en la recepción del Hostal Verónica, o 30 minutos antes en la puerta del teatro.

Vida Ascendente

Se participa a los miembros y simpatizantes de este Movimiento de que el próximo día 17 del actual, a las 17.30 horas, en la Residencia de los PP. Capuchinos (Avda. Divina Pastora) y como preparación de las navidades, se celebrará la santa misa después de una tarde festiva.

MONUMENTOS

Alhambra - Generalife
Horarios de visita: De marzo a octubre, de lunes a domingos de 8.30 a 20 horas (noviembre a febrero, de 8.30 a 18 horas). Taquilla: De 8 a 19 horas. Precio general: 13 euros visita. Venta anticipada: Serviticket, con cargo en cuenta de La Caixa. Servicio 24 horas. Telf: 902 888 001 (España). Telf: +34 93 49 23 750 (extranjero). Información: 958 027900/29.

Catedral
Horarios de visita: de 10.30 a 13.30 y de 16 a 19 horas. Precio: 3 euros. Información: 958 222959.

Capilla Real
Horarios de visita: Horario de invierno (hasta cambio de hora), de 10.15 a 13.30 y de 15.30 a 18.30 horas (lunes a sábado); de 11 a 13.30 y de 15.30 a 18.30 horas (domingos y festivos). Horario de verano, de 10.15 a 13.30 y de 16 a 19.30 horas (lunes a sábado); de 11 a 13.30 y de 16 a 19.30 horas (domingos y festivos). Precio: 4 euros. Información: 958 227848.

Parque de las Ciencias
Horarios de visita: De martes a sábados, de 10 a 19 h.; domingos y festivos, de 10 a 15 h. Precio: General, 6 euros; reducida, 5 euros; escolar, 4.50 euros.

Carmen de los Mártires
Horarios de visita: De lunes a viernes, de 10 a 14 horas y de 18 a 20 horas. Sábados y domingos, de 10 a 20 horas. Precio: Gratis.

D. O. P. VINO DE CALIDAD DE GRANADA



Bodega Cuatro Vientos

Malafollá

Crianza 2009

De color rojo granate con ribete púrpura. De nariz elegante, con notas de madera y empireumáticas, fondo de frutas rojas maduras. Suave y sabroso con taninos de la madera bien integrados cálido en retronasal. Buena evolución en botella. Un carácter local, una forma de ser, un tónico creado, un ser de una tierra, una deformación de una expresión no ser malo pero aparentarlo.



Restaurante Flati

Solomillo de cerdo ibérico envuelto en panceta

INGREDIENTES

- ½ solomillo ibérico
- 2 lonchas de panceta ibérica
- 30 gr de setas de cardo
- Jugo de carne
- Sal -Pimienta -Aceite de Oliva



Empezar salpimentando el solomillo, meter en el horno hasta dejarlo poco hecho, para terminar de hornearlo envuelto en la panceta. Las setas simplemente se saltean con el aceite de oliva y con su propio jugo, para terminar el plato con un toque de jugo de carne. El restaurante se encuentra en la Avenida de Andalucía en Loja (Granada).